

PALACIO NACIONAL 2024

Por Armando Reyes Vígueras ▶ 9

"MAREA ROSA" ESTÁ LLENA DE IMPOSTORES

▶ 7 y 8

LA "MAREA ROSA" ESTÁ LLENA DE IMPOSTORES, HIPÓCRITAS Y MENTIROsos: SINEMBARGO

Por Redacción / *El Independiente*

Los periodistas Álvaro Delgado y Alejandro Páez Varela, en su programa "Los Periodistas", para el portal SinEmbargo Al Aire, recuerdan cómo desde la primera marcha de la llamada "marea rosa", en noviembre de 2022, se han sumado políticos y simpatizantes del PRI, PAN y PRD, y pese a ello insisten en afirmar que es un movimiento ciudadano.

Por otro lado, SinEmbargo publicó en su portal de noticias que las marchas en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) que iniciaron en noviembre de 2022 "no fueron espontáneas" ni civiles.

Una minuta interna del Partido Acción Nacional (PAN) a la que tuvo acceso el diario El País revela precisamente lo contrario: que los partidos de la alianza opositora sí tuvieron un papel en la organización de esas protestas a las que convocó el empresario Claudio X. González.

"Déjenme decirles de las marchas y de lo que ocurrió en el país el 13 de noviembre. No fueron espontáneas, estuvimos trabajando junto con las organizaciones de la sociedad civil horas, horas construyéndolas, negociando, desde nuestra Asamblea Nacional, que fue el sábado 12, cómo podíamos hacer para poder concluir en el mismo día y estar acompañando a las marchas que se iban a dar en todo el país", reconoció Santiago Creel, el hoy coordinador de campaña de Xóchitl Gálvez, durante el Consejo Nacional panista en diciembre de 2022, según consta en la minuta de la sesión revelada por el medio español.

Durante meses, la oposición se deslindó de las protestas de la llamada "marea rosa" y aseguró que se trataba de una expresión de la sociedad civil, aun cuando los integrantes de ésta eran miembros de estos partidos.

El más claro ejemplo es el de "Sociedad Civil México", un grupo que opera a través de las redes sociales y cuya fundadora, Ana Lucía Medina Galindo, esconde que es una militante formal del Partido Acción Nacional desde 2005, Dipu-

tada local de Michoacán, entre ese año y 2008, y candidata a esa misma posición en 2011, cuando Marko Cortés, su actual presidente, buscó ser Alcalde de Morelia.

Es el mismo caso del membrete Unidos por México, una de las convocantes a estas marchas, que supuestamente es una organización de la sociedad civil, pero está integrada sólo por exgobernadores del PAN; o el Frente Cívico Nacional cuyos líderes son los perredistas Guadalupe Acosta Naranjo, Demetrio Sodi y Carlos Navarrete, así como la priista Rosario Guerra, el panista Gustavo Madero, la excandidata presidencial petista Cecilia Soto y Emilio Álvarez Icaza, Senador que dice ser "independiente", pero que en realidad fue postulado por la oposición.

La primera de estas marchas ocurrió el 13 noviembre de 2022 en defensa del INE. Se trató de una movilización que fue del Ángel de la Independencia al Monumento a la Revolución a la que acudió Claudio X. González, artífice del bloque opositor; el expresidente Vicente Fox Quesada, el priista Roberto Madrazo, el líder del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, el del PAN, Marko Cortés, así como Margarita Zavala. En ese entonces, la sociedad civil convocante negó que la presencia de estos personajes politizara el acto, aunque en su organización sí estuvo involucrado el PAN, como revela El País en una investigación del periodista Zedryk Raziel.

Una segunda movilización tuvo lugar en febrero de 2023 contra el Plan B del Presidente López Obrador para reformar el INE. Los dos oradores de ese día fueron el Ministro en retiro José Ramón Cossío Díaz, a quien el Presidente López Obrador ha acusado de estar detrás de los recursos legales que se han interpuesto contra sus medidas de Gobierno, y la exdiputada priista Beatriz Pagés Llergo Rebollar, una de las principales voceras de la oposición, aliada de Claudio X. González.

Otra movilización tuvo lugar un año después, en febrero de 2024 por la supuesta defensa de la democracia, en repudio al Plan C del Presidente para reformar el Poder Ju-



dicial con el cual ha tenido diferencias a lo largo de su mandato. En esta ocasión el ex-consejero electoral Lorenzo Córdova Vianello fue el orador principal.

Xóchitl Gálvez dijo en esa ocasión que no acudiría para no politizar la movilización. Eso ha cambiado, el próximo 19 de mayo, el mismo día del último Debate Presidencial, habrá otra marcha, y en esta los oradores serán Gálvez Ruiz y Santiago Taboada Cortina, los candidatos de la oposición a la Presidencia y a la Ciudad de México.



Foto: Cuartoscuro

